

**FH-DS-01-007** Wir stärken die Demokratie

Antragsteller\*in: BAG Demokratie & Recht

Beschlussdatum: 29.04.2017

## Änderungsantrag zu FH-DS-01

### Von Zeile 6 bis 8:

und Religionsgemeinschaften bis hin zu NGOs, Stiftungen, Vereinen und Initiativen. Wir setzen auf ~~einen starken Rechtsstaat~~, den freiheitlichen Rechtsstaat. Dazu brauchen wir gut ausgestattete Gerichte und Staatsanwaltschaften sowie eine selbstverwaltete Anwaltschaft als unabhängiges Organ der ~~unsere Freiheit sichert~~ Rechtspflege. Zugang zum Recht muss für Alle gleichermaßen gewährleistet sein. Strafe als schärfster Eingriff in die Bürgerrechte, darf nur letztes Mittel sein, Strafrecht nicht als Symbolpolitik missbraucht werden. Präventivstrafrecht lehnen wir ab.

### Begründung

Es geht uns nicht allein und vorrangig um den starken, sondern vor allem um den freiheitlichen Rechtsstaat.

Zu den Rechtsstaatselementen Gerichte, Staatsanwaltschaften und Anwaltschaft fehlen Grundaussagen. Nicht nur die Polizei braucht bessere Ausstattung, sondern auch die Justiz. Der Ultima-Ratio-Grundsatz des Strafrechts muss insbesondere angesichts seiner Missachtung und des symbolpolitischen Missbrauchs des Strafrechts durch die Große Koalition betont werden.